



Llega menos capital volátil

ERNESTO SARABIA

En 2013 ingresó a México menos inversión volátil.

De acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico), el año pasado llegaron al País 48 mil 266 millones de pesos de inversión de cartera, 34 por ciento menos a la registrada en 2012.

Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics, atribuyó la baja a que desde mediados de 2013, los inversionistas especulativos empezaron a tomar posiciones preventivas en otros mercados emergentes.

Ello a raíz de que la Reserva Federal preanunció que iniciaría la reducción en las compras de activos.

Especialistas de Economy, Business & Indicators (ECOBI) creen que uno de los elementos que pudo inducir los menores ingresos de inversión de cartera tiene que ver con la volatilidad en el tipo de cambio, así como la reducción en los diferenciales de tasas entre el México y Estados Unidos.

Para Delia Paredes y Alejandro Cervantes, especialistas de Banorte-IXE, los flujos de cartera han sido positivos ante el atractivo que tienen los mercados locales.

Los flujos de capitales a México, pese a volatilidad durante 2013, registraron un monto importante dirigidos a la adquisición de instrumentos financieros, como resultado de cierta estabilidad macroeconómica y de una perspectiva favorable frente a las reformas estructurales, opinó Joan Enric Domene, analista de Invex Grupo Financiero.

Según Banxico, el indicador venía precedido de dos años crecimientos, pero en 2013 los sectores que lo integran, el público y el privado, acusaron retrocesos.

Al interior de los sectores se observó un comportamiento mixto.

Por ejemplo, los flujos de cartera en el sector público aumentaron en valores emitidos en el exterior 9 por ciento, pero bajaron 53 por ciento en mercado de dinero, compuesto por valores de deuda gubernamental.

Para el sector privado, la inversión de cartera en valores del exterior creció 26 por ciento y en el mercado accionario hubo una salida de recursos.

El ingreso neto registrado en la cuenta de inversión de cartera, se derivó de inversiones de extranjeros en instrumentos de deuda emitidos por el Gobierno Federal por 21 mil 973 millones de dólares, de la colocación neta en el exterior de valores emitidos por los sectores público y privado por 11 mil 184 y 18 mil 146 millones, respectivamente, explica el Banxico.

Además, en el valor de la inversión de cartera incidió la salida de recursos del mercado accionario por 942 millones de dólares por parte de inversionistas residentes en el exterior y de la adquisición neta de valores extranjeros por parte de residentes de la economía mexicana por 2 mil 95 millones.

Por su parte, la cuenta corriente de la balanza de pagos del País registró un déficit de 22 mil 333 millones de dólares, según Banxico, un valor equivalente a 1.8 por ciento del PIB del País y se convirtió en el desequilibrio de mayor peso en los últimos cinco años.